

Diario Concepción
 contacto@diarioconcepcion.cl

El ministro de Hacienda, Mario Marcel Cullell, y la directora de Presupuestos, Javiera Martínez Fariña, presentaron este lunes el Informe de Finanzas Públicas (IFP) del segundo trimestre del año en curso ante la comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados y Diputados. Las autoridades expusieron las proyecciones macroeconómicas y fiscales actualizadas al 7 de julio –considerando que el informe se publicó en dicho mes–, y en ese marco entregaron detalles sobre la ejecución presupuestaria al segundo trimestre del año.

“El Estado ha hecho su parte en este esfuerzo por recuperar la inversión, lo que se refleja en una ejecución de los gastos de capital que ha sido sustancialmente superior a años anteriores. Al mes de junio, acumulativamente teníamos una ejecución de prácticamente 41% del gasto de capital, en comparación con cifras de entre 30% y 33% para los dos años anteriores. Y al hacer la comparación respecto del mismo periodo del año anterior hay un crecimiento de dos dígitos, superior al 25% en la inversión pública ejecutada durante la primera mitad del año”, explicó el ministro Marcel a los diputados.

Por su parte, la directora de Presupuestos destacó que “tenemos una buena noticia porque el gasto de capital está presentando cifras históricas de ejecución. Cuando vamos específicamente a la inversión pública –que el ministro mostraba que hoy día está siendo un factor importante de inversión en nuestro país– vemos que es la tasa de ejecución más alta desde 2010”. La autoridad detalló que “aproximadamente el 90% de esa mayor ejecución es del Ministerio de Obras Públicas, seguido de manera importante por el Ministerio de Vivienda”.

En el componente de inversión del gasto de capital, es posible observar que en la primera mitad del año hay un aumento de ejecución de casi diez puntos con respecto a la tasa de ejecución del año anterior. Y en transferencias de capital también hay un aumento relevante, principalmente potenciado por el Ministerio de Vivienda.

Al explicar el avance del gasto total, la directora explicó que en términos de ejecu-



CREDITO FOTO

ANTE LA COMISIÓN DE HACIENDA DE LA CÁMARA BAJA

Hacienda y Dipres exponen cifras de ejecución presupuestaria

El ministro, Mario Marcel, destacó que “el Estado ha hecho su parte en este esfuerzo por recuperar la inversión, lo que se refleja en una ejecución de los gastos de capital que ha sido sustancialmente superior a años anteriores”.

41%

de gasto capital había en junio, en cuanto a ejecución.

ción se mantiene acorde a los años anteriores: “por encima del 47,6% del 2022 y el 40,8% del 2023, pero bastante por debajo del casi 56% del año 2021, que como recordamos hubo una sobre ejecución del presupuesto de casi 30%. Entonces vamos bastante en línea con el promedio histórico”. En la revisión del gasto corriente, mencionó que se ha ejecutado por debajo del avance del año pasado, “lo que también va ayudando a la contención fiscal todavía ne-

cesaria, posterior a lo que observamos los años de la pandemia, cuando el gasto público efectivamente tuvo un crecimiento muy alto”.

Así, Martínez Fariña recaló el esfuerzo que se está realizando para cumplir con la meta fiscal, y recordó que el último IFP proyecta un déficit efectivo de 1,9% del Producto Interno Bruto y un déficit estructural de 2,2% del PIB.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl